

Die Gemeinde Malans sucht zusammen mit der Offenen Jugendarbeit Bündner Herrschaft per Frühling/Sommer 2025 oder nach Vereinbarung neue Räumlichkeiten für den Jugendraum.

Infolge Umnutzung der ehemaligen Spielgruppen-Räumlichkeit an der Kronengasse 4 in Malans muss der Malanser Jugendraum voraussichtlich Mitte 2025 geräumt werden. Für die Suche von neuen Räumlichkeiten brauchen wir dringend Ihre Unterstützung! Haben Sie eine ungenutzte Liegenschaft, z. B. Gewölbekeller, Scheune oder ähnliches? Dann melden Sie sich bitte gerne bei uns (Kontaktangaben siehe zuunterst).

Was ist überhaupt «Offene Jugendarbeit»?

Die Offene Jugendarbeit ist ein Teilbereich der professionellen Sozialen Arbeit mit einem sozialpolitischen, pädagogischen und soziokulturellen Auftrag. Sie begleitet, unterstützt und fördert Jugendliche und junge Erwachsene im Rahmen von Beziehungsarbeit auf dem Weg zur Selbstständigkeit. Ihre Angebote schaffen Freiräume, in denen Jugendliche ihre spezifischen Bedürfnisse und ihre Andersartigkeit in Abgrenzung zur Erwachsenenwelt leben und eigene jugendkulturelle Initiativen entwickeln können. Im Gemeinwesen setzt sich die Offene Jugendarbeit dafür ein, dass Jugendliche und junge Erwachsene sozial, kulturell und politisch integriert sind, sich wohl fühlen und sich zu Personen entwickeln können, die Verantwortung für sich selbst und das Zusammenleben in der Gemeinde übernehmen und an den Prozessen der Gesellschaft mitwirken.

Die Offene Jugendarbeit grenzt sich von der verbandlichen Jugendarbeit, derjenigen von Religionsgemeinschaften als auch von der schulischen (Aus-)Bildung ab.

Sie versteht sich als fester Bestandteil kommunaler Jugendförderung und wird zu einem wesentlichen Teil von der öffentlichen Hand finanziert und in Auftrag gegeben. Ihre Angebote können von Jugendlichen und jungen Erwachsenen ohne Mitgliedschaft oder andere Vorbedingungen individuell, niederschwellig und freiwillig genutzt werden.

(Quelle: „Offene Kinder- und Jugendarbeit in der Schweiz, Grundlagen für Entscheidungsträger*innen und Fachpersonen“, Dachverband Offene Kinder- und Jugendarbeit Schweiz DOJ/AFAJ, Mai 2018)

Wer ist die Offene Jugendarbeit Bündner Herrschaft?

Die Offene Jugendarbeit (OJA) Bündner Herrschaft ist Mitglied von jugend.gr, Dachverband Kinder- und Jugendförderung Graubünden und richtet sich in seiner gemeinnützigen Tätigkeit nach den Grundprinzipien «Offenheit», «Freiwilligkeit», «Bildung», «Partizipation», «Niederschwelligkeit» und «lebensweltliche Orientierung». Neben der Freizeitanimation und informellen Bildung sowie der niederschweligen Begleitung und Beratung, die sich in erster Linie an Jugendliche im Alter zwischen 11 und 16 Jahren aus Fläsch, Jenins, Maienfeld und Malans richtet, nimmt die OJA Bündner Herrschaft weitere Tätigkeitsbereiche, die der Weiterentwicklung sowie der Qualitätssicherung des Vereins dienen. (Weitere Infos unter jugendarbeit-herrschaft.ch)

Jugendraum-Suche in Malans

Für den Jugendraum in Malans, der einen wichtigen Treffpunkt für die Jugendlichen darstellt, sucht die Gemeinde Malans zusammen mit der Offenen Jugendarbeit Bündner Herrschaft per Frühling/Sommer 2025 oder nach Vereinbarung neue Räumlichkeiten im Dorf. Können Sie uns weiterhelfen? Haben Sie weitere Fragen? Dann freuen wir uns, von Ihnen zu hören.

Kontakt:

- Gemeindeverwaltung Malans, Giulia Büsser, T 081 300 00 29, E giulia.buesser@malans.ch
- Offene Jugendarbeit Bündner Herrschaft, Fachstellenleiterin Sarah Hänny, T 076 506 65 93 (Erreichbarkeit: Mittwochvormittag, Donnerstag- und Freitagnachmittag) E malans@jugendarbeit-herrschaft.ch